

Acuerdo y descarbonización

●El 12 de diciembre de 2015, en el marco de la celebración de la COP21, fue adoptado el Acuerdo de París, un tratado internacional vinculante en materia de cambio climático -el primero que reunió a todas las naciones en torno a este tema- que busca limitar el calentamiento global a idealmente 1,5°C, en comparación con los niveles registrados en la era preindustrial.

Hace unos días se cumplieron 9 años de aquello y se hace necesario reflexionar sobre los avances de nuestro país en la materia, donde la estrategia de abandono de los combustibles fósiles -particularmente, el carbón- es clave.

Sobre aquello, hace un mes el Gobierno presentó un nuevo Plan de Descarbonización, el que, como alertó la Coalición Chao Carbón (de la que somos parte), pese a registrar ciertos avances, carece de ambición y metas concretas para lograr el retiro total de este combustible de la matriz energética antes de 2030 y, aún peor, permite a sus centrales seguir operando hasta 2040.

Para honrar el Acuerdo de París y responder a los desafíos que enfrentamos, hoy es urgente una visión más ambiciosa en la materia, sobre todo considerando que las empresas han tenido tiempo suficiente para avanzar en propuestas responsables y alineadas con las metas climáticas. Es hora de que nuestras políticas estén acordes con los compromisos internacionales y priorizar un futuro limpio y justo para todos.

*Roxana Núñez
Responsable de Incidencia
en Greenpeace Chile*